
LA PAROLE EST AUX ENFANTS !
Huit élèves du groupe élémentaire endossent l’écharpe 
tricolore et constituent le 1er Conseil des enfants. Huit 
jeunes conseillers siégeront désormais au Conseil  
municipal, avec leurs mots, leur sensibilité, et leur force 
de proposition. À Arques, la parole est aussi aux enfants !

Ils ont été élus à bulletins secrets pour constituer le  
premier Conseil municipal des enfants. Eliott, Emma, Luna, Noa, 
Noémie, Thaïs, Tifaine et Walid, huit écoliers des classes de 
CM1 et de CM2 vont apporter leur regard pour le bien-être de 
la commune.« C’était une demande de Mme le Maire » souligne 
Emmanuelle Duplessis-Yaha, en charge de ce projet, « le but étant 
d’éveiller les enfants à la citoyenneté, mais aussi et surtout, de 
faire entendre leurs voix pour appréhender leurs souhaits et 
leurs attentes ».

CINQ A XES DE TRAVAIL :  CITOYENNETÉ ,  
E N V I R O N N E M E N T,  S O L I D A R I T É ,  I N T E R- 
GÉNÉRATION ET ÉCOLE

« Ils ont, au préalable de leur élection, rempli des fiches 
de candidature pour mentionner les sujets sur lesquels ils  
voulaient travailler. Élus, ils sont tous devenus conseillers, tous 
égaux » appuie Emmanuelle Duplessis-Yaha. Ce nouveau bureau  
municipal, inspiré de Conseils d’enfants déjà existants dans 
des grandes villes, a été réadapté au besoin de notre commune.  
« Nous leur avons proposé cinq axes de travail autour de la  

citoyenneté, de l’environnement, de la solidarité, de l’inter- 
génération et de l’école. Ensuite, ce sont eux qui choisissent, 
nous ne voulons rien imposer. Ils découvrent également les  
contraintes administratives et budgétaires liées aux projets  
et que tout n’est pas possible à réaliser. Nous leur apportons  
juste un cadre pour ne pas trop se disperser et pouvoir  
concrétiser leur projet avant la fin juin ». Deux thèmes ont ainsi 
été retenus et à la rentrée scolaire de septembre, les enfants 
travailleront sur d’autres réflexions.

La solidarité, 1er champ de travail retenu pour les jeunes 
conseillers. Séisme en Syrie et en Turquie, guerre en Ukraine, 
malheureusement, le choix des urgences humanitaires  

TENIR BON !
Le moins qu’on puisse dire, 

c’est que les temps ne sont 
pas faciles. Je connais bien les  
difficultés de nos familles, de  
nos ainés, de nos jeunes.

Heureusement, par sa proxi-
mité, la commune est certaine-
ment le lieu où les solidarités, 
les entraides, le partage citoyen 
peuvent apporter la meilleure 
aide à toutes celles et ceux qui 
en ont besoin. C’est ce qui motive 
chaque jour mon action.

Chaque année, le mois de 
mars est celui où notre commune 
adopte son budget. Avec ce budget, 
j’aimerais faire beaucoup plus 
pour le bien-vivre à Arques. C’est 
malheureusement de plus en plus 
difficile avec une inflation et des 
charges toujours plus lourdes, et 
des aides de l’Etat qui ne suivent 
pas.

Au fil des articles et des photos  
de notre journal municipal, on voit 
pourtant les forces vives de notre  
commune rester mobilisées et 
actives. Qui plus est, la relève  
démocratique se prépare avec  
le Conseil municipal des Jeunes.

Je m’en réjouis pour vous toutes 
et vous tous, et je vous souhaite une 
bonne lecture.

Votre maire, MARYLINE FOUNIER

Emmanuelle Duplessis-Yaha, conseillère mnicipale  
en charge de constituer le Conseil municipal des enfants

u...    
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ENSEMBLE, 
CONSTRUISONS  DEMAIN
SOURD ?
Non, les français ne sont pas in-
gouvernables : ils savent ce qu’ils 
veulent et surtout ce qu’ils ne 
veulent pas !
Non, le gouvernement n’est pas 
légitimement démocratique : le 
président n’a été élu que par refus 
de l’extrême-droite, et pas sur son 
programme. Un président sans 
majorité, ni à l’Assemblée ni dans 
l’opinion.
Non, l’avenir de nos retraites 
ne peut s’envisager sans porter  
attention à l’explosion des inégali-
tés économiques et sociales.
Non, M. Macron n’est pas sourd.  
Il a simplement jeté le masque. 
Son mot d’ordre, c’est désormais :  
« A droite, toute ! ».

LE RENOUVEAU POUR TOUS

Accessibilité suite réaménagement 
du parvis de l’église : revêtement 
trop meuble, problèmes pour les 
vélos, poussettes, fauteuils rou-
lants. 
La Rue Le Barrois reliant les deux 
écoles pourrait devenir une voie 
piétonne : aménagement avec  
conteneurs à ordures enterrés,  
parterres de fleurs. 
Saluons la prochaine installation 
du Citystade ; il reste encore une 
aire de jeux pour les plus jeunes à  
programmer.
Consommation électrique : impor-
tante augmentation annoncée (env 
+55.000€ pour 2023). Ce surcoût 
pourrait être diminué par l'extinc-
tion de l'éclairage publique à des 
horaires stratégiques.

EXPRESSION LIBRE

ne manque pas. «Ils ont opté pour 
XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX. Ils 
sont en train de réaliser eux-
mêmes des affiches pour orga-
niser des collectes dans la com-
mune ». Tout un travail qui se fait 
en dehors des temps scolaires, 
« mais on les voit se regrouper 
le temps du midi dans la cour de 
récréation, griffonner des pro-
jets et réfléchir ensemble. Ça 
crée du lien, ils sont fédérateurs 
et amènent les autres enfants à 
participer et à faire des propo-
sitions ». « Il y en a parfois qui  

disent un peu n’importe quoi, comme manger des pizzas 
tous les midis à la cantine » atteste un écolier, « mais nous  
sommes plusieurs à vouloir un City Park, près du gymnase.  
Le petit terrain, il est tout moisi ! On ne peut pas jouer au  
basket dessus »... Paroles d’élus et paroles d’enfants !

 L’environnement est l’autre priorité pour ces jeunes 
élus. L’idée générale est de sensibiliser tout le monde avec  
la création de brigades vertes pour ramasser les déchets. 
« Des opérations qui seront renouvelées plusieurs fois par 
an, en se rapprochant d’associations ou de personnes qui 
agissent déjà dans des campagnes de nettoyage ».

C’EST SÉRIEUX, MAIS ÇA NE DOIT PAS ÊTRE 
NI CHRONOPHAGE, NI UNE CORVÉE

Ouverts au public, quatre Conseils des enfants seront  
programmés par an, ainsi que des interventions sur  

différents temps forts de la vie arquaise. « Nous aimerions 
aussi qu’ils puissent venir présenter et défendre leurs  
projets au Conseil municipal. Nous ne pouvons pas trop les  
solliciter, ce sont avant tout des enfants. Ils se sont engagés, 
c’est sérieux. Mais ça ne doit pas devenir une corvée et ça 
nécessite aussi un investissement du temps des parents ». 
Parents qui ne cachent pas leur fierté légitime : « à la maison, 
depuis le début de la mise en place du Conseil, elle ne parle  
que de ça ! » sourit une maman, « c’est une très bonne  
initiative, ça leur apprend le sens des responsabilités et 
aussi à s’affirmer pour parler en public. Elle sait qu’elle doit  
respecter son engagement, mais pas besoin d’insister,  
elle se sent très investie ».

Une démarche citoyenne qui pourrait bien créer des  
vocations, « et pourquoi pas ! » cautionne Emmanuelle  
Duplessis-Yaha, « si d’ici vingt ans j’en croise qui seront 
élus dans des conseils territoriaux, j’avoue que j’en serai  
très fière ! ».

Deux thèmes ont été retenus pour concrétiser leur 
projet avant la fin juin :
- La solidarité avec le choix des urgences humanitaires 
et la réalisation d'affiches pour organiser des collectes 
dans la commune.
- L'environnement avec l’idée de sensibiliser tout le 
monde avec la création de brigades vertes pour ramas-
ser les déchets. 

Rendez-vous très attendu par nos aînés de plus de 62 ans, le traditionnel 
« Repas de printemps » a réuni 215 convives au gymnase de l’Étoile... Dans une 
ambiance des plus festives !

Autour de la table ou le temps d’une danse, les invités se sont retrouvés entre 
amis et ont créé de nouvelles connaissances. Un moment de partage et de lien 
avant tout. La réception a été entièrement prise en charge par le CCAS, avec la 
volonté de faire travailler les prestataires locaux.

Les doyens de cette journée ont reçu  
par le conseil des enfants des bouquets 
de fleurs et des corbeilles de fruits :  
Bernadette Ancelot (92 ans), Bernard 
Cadinot (93 ans) et pour l’Ephad de la 
Résidence de la Varenne , Solange  
Desmarets (100 ans) et Jean Bossu (103 
ans).  

REPAS DE PRINTEMPS



RETRAITÉS, LES FORCES VIVES DU BÉNÉVOLAT
Faire reculer l’âge de la retraite n’aura pas 

que des conséquences sur la qualité de vie et 
la santé des salariés. Nombre d’associations, 
de collectivités territoriales ou de service  
péri-éducatif ne peuvent exister que grâce à la 
disponibilité et à l’engagement des retraités. 
« Ils sont l’expérience ».

En parallèle de sa carrière profession-
nelle, Colette Guillermet  était conseillère 
municipale et présidente de l’Amepa. Un cumul 
de responsabilités qui peut s’avérer pesant au 
quotidien et qui empêche tout bénévolat .

Mais après avoir fait valoir son droit à la 
retraite, Colette a ressenti le besoin de garder 
un contact, un lien, « je voulais me sentir utile, 
partager ». Elle devient  « Mamie lecture » à 
l’association « Lire et faire lire ». Chaque lundi, 
Colette retrouve ses « petits loulous » au groupe 
élémentaire pour raconter des histoires.  « Je 
suis heureuse avec les enfants, c’est un moment 
magique qui m’apporte beaucoup. On voit le  
regard des enfants, l’étonnement, l’imaginaire... 
J’espère le faire encore longtemps ! »

Ancien chef d’équipe dans un garage, Bruno 
Petit est un manuel touche à tout. « A ma retraite, 
je voulais aider les gens dans le besoin ». C’est 
donc en toute logique qu’il est devenu bénévole 
au dispositif « Bricolage solidaire » de l’EGT. Un 
service gratuit pour effectuer des interventions 
à domicile pour les personnes dépendantes, 
ou non adroites de leurs mains ! « Ce sont des  
petits travaux comme poser une tringle à rideau,  

changer un luminaire ou un robinet. Nous ne 
sommes pas une concurrence pour les entre-
prises, nous apportons une aide ». 

Très actif, Bruno est membre des Anciens 
d’Alpine, pratique le tir à l’arc et le volley, mais 
garde toujours du temps pour les autres.

Président de l’ESA Karaté, Bertrand Butel 
se dit très inquiet pour le bénévolat après 64 ans. 
Il a succédé aux responsabilités du club après le 
décès de Christian Levasseur... Et le temps s’est 
accéléré. « Entre les tâches administratives 
et les cours aux enfants, c’est 2 à 3 heures de 
travail par jour ». Sans oublier les déplacements 
pour les stages de formation ou les inter-clubs. 

Être bénévole est parfois un sacerdoce 
qui mériterait une meilleure reconnaissance,  
« c’est avant tout un engagement moral auprès  
des licenciés. Notre merci, c’est lors de la  
réussite des passages de grades. C’est la  
valorisation du travail fait ».

Médailles du travail
Après les salariés des entreprises privées, c’était 
au tour des agents municipaux d’être conviés à la 
réception pour la remise de la Médaille du travail. 

« J’avais à cœur de mettre à l’honneur le personnel 
de notre commune qui ne compte pas ses efforts 
pour répondre aux besoins des Arquais et participe 
avec beaucoup d’implication aux manifestations de 
la commune, bien souvent le week-end et les jours 
fériés, preuve de votre dévouement » a souligné 
Mme le Maire. Lecture faite de leurs carrières 
respectives, Maryline Fournier a précisé aux cinq 
récipiendaires : « ces médailles représentent votre 
fidélité, votre attachement aux missions de services 
publics qui vous sont confiées »
Nathalie Roussel (responsable de la cantine), 
Stéphane Boucher (responsable du service espaces 
verts) et Philippe Dussaux (mécanicien et conduc-
teur de tracteur) ont reçu la Médaille d’honneur 
communale, échelon Argent, pour 20 années au 
service de la collectivité.
Véronique Delattre (accueil mairie) et Dominique 
Quilan (responsable du service technique) ont été 
récompensé par la Médaille d’honneur communale, 
échelon Vermeil, pour leur 30 années de travail.

LOAN, UN ADO QUI NE MANQUE PAS DE SOUFFLE
A peine âgé de 13 ans, Loan Delasselle cumule déjà 7 années de pratique au cœur de la Musique d’Arques, « ma 

mère m’a appris les bases et le solfège, ensuite j’ai appris seul » nous confie le jeune mélomane. Son goût pour les 
musiques militaires le rend assidu à toutes les répétitions de la batterie-fanfare d’Arques, ainsi qu’aux défilés lors 
des manifestations patriotiques et municipales. 

Au cours de son apprentissage, il découvre le trombone et l’euphonium, puis le clairon et joue actuellement du 
cor, « mon instrument préféré ! ». Intégré aussi dans la fanfare des sapeurs pompiers de Dieppe, Loan ne se cantonne 

pas pour autant à la musique de défilé. Il est présent lors des concerts d’harmonie de la Sainte-Cécile et participe 
aux déambulations de la Banda 76, une formation qui met une sacré ambiance dans la rue ! A 13 ans, Loan n’est plus 

un novice et rythme sa vie d’ado en fonction de ses portées.
Il est possible d’incorporer la Musique d’Arques à tout moment de l’année. Contact : 07 70 19 08 35

PORTRAIT



DONNEZ VOS BOUCHONS !

L’association «Bouchons 276»  
récupère tous les types de bou-
chons en plastique des douteilles 
d’eau, lait, soda, gel douche, sham-
poing, produit d’entretien, mousse 
à raser, couvercles de chocolat en 
poudre ou de pâte à tartiner. Une 
fois collectés, ils sont envoyés dans 
une usine de régénération pour 
être lavés, épurés et ensuite broyés  
avant de rejoindre l’usine de  
recyclage. Chaque tonne de plas-
tique récupérée rapporte 295 € qui  
permettent le financement d’équi-
pements pour les personnes en  
situation d’handicap. 
En 2022, Bouchons 276 a collecté  
69 207 tonnes de plastique et a pu  
reverser plus de 69 000 € pour 
l’achat de matériel aux particu-
liers. En 20 ans d’existence, 900  
bénéficiaires ont pu bénéficier de ce 
soutien. Des petits bouchons, pour 
les grandes causes.
Vous pouvez déposer vos bouchons 
dans les collecteurs appropriés à la 
Mairie ou chez Christine Coiffure.

«STOP PUB». MAIS PAS DE VOTRE 
BULLETIN MUNICIPAL !

Si vous avez collé un adhésif «Stop 
pub» sur votre boîte aux lettres, 
peut-être ne recevez vous pas 
«Arques Ensemble» qui est distri-
bué par un prestataire indépendant. 
Des exemplaires sont à votre dispo-
sition à l’accueil de la mairie.

Bon
à savoir

EDUCATION

EI BOBELEC

Personnes âgées

C’est avec le statut d’auto-entre-
preneur que Robert Fournier vient de 
créer son entreprise, «EI Bobelec». 
Il propose aux particuliers tous les  
travaux d’électricité générale, de 
remise aux normes des circuits 
électriques et de compteurs, ainsi 

que l’installation de vos électromé-
nagers. Nos maisons étant de plus 
en plus connectées, Robert Fournier 
intervient rapidement pour tous les 
dépannages d’électricité. EI Bobelec : 
30 rue de la Chaussée 06 43 20 78 51

ÉTAT CIVIL
Naissances 2023

04 février : DUNOGEANT Alma 

10 février : NÉEL Sacha

11 février : GODET Louise

05 mars : DUBUC Félix

DÉCÈS 2023
06 février : MOREL Régis

07 février  : NOWERS Martin

19 février : RAMAT Colette, née PIERRE 

21 février : DELÂTRE  Arlette, née BRU

21 février : DOUBLET Monique

25 février : DUPIN Claude

28 février : POINTEL Monique, née DUMÉNIL

05 mars : DUPLESSIS Lisette, née LEFEBVRE

06 mars : LACROIX André

A la découverte de 
nos paysages
« Les paysages ». Le projet thématique de 
l’année met en éveil tous les sens des jeunes 
élèves du Marronnier. En 1ère partie, les 
classes de la Moyenne et Grande section ont 
été transposées au cœur de la forêt d’Arques. 
Guidés par l’animateur de la Cadere, ils ont  
appris à reconnaitre les différentes essences 
d’arbres, leur feuillage et l’écosystème qui s’y 
développe . « L’intérêt pour les enfants est que 
nous sommes dans le concret et dans notre 
environnement » souligne Nadège Brument, 
directrice de la maternelle. Une sortie qui 
s’est conclue par un spectacle interactif de 

planètemômes à la salle Alice Guy.
Avant d’approfondir le vocabulaire de la  
campagne, les enfants ont travaillés sur 
le thème de la ville. Cette fois, direction la  
caserne des pompiers pour une visite en 
bonne et due forme du matériel et des engins.

Les résidents aux fourneaux
Après les travaux de façade et de rénovations des appartements, de l’agencement 
des parties communes, la Résidence d’Autonomie Saint-Julien vient de se doter d’une  
nouvelle cuisine spacieuse et équipée. Un espace réservé aux locataires est inauguré 
avec un atelier culinaire animé par Carole Dufils, présidente de l’Ametpa. « C’est un lieu 
de vie, de partage et d’échanges. Nous souhaitons que les résidents se l’approprient 
rapidement » précise la cordon bleue. Un vœu qui devrait vite se réaliser, l’atelier a plu 
aux papilles des participants et d’autres sessions vont être bientôt au menu. 
Cet équipement d’un montant de 12 000 € a été financé avec le soutien du CCAS et du 
Département. Par convention, l’Amepa peut l’utiliser à des fins collectives, comme la 
préparation des repas de Noël des résidents.
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ENTRE TERRE ET MER 

artisan

commerce

Restaurateurs à Eu pendant  
plusieurs années, Marie Lecomte et 
Gautier Fauquembergue souhaitaient 
donner une nouvelle orientation à 
leur vie professionnelle et privée pour  
moins de contraintes d’horaires et 
profiter plus des enfants. Le choix s’est 
porté sur Arques, « nous ne connais-
sions que le château de nom, mais nous 
sommes tombés sous le charme de la 
ville ». 

Depuis le mois de février, ils ont  
repris l’enseigne « Entre terre et mer », 

proposant une offre copieuse d’étals de 
poissons, fromages, fruits et légumes.  
À travers leur épicerie fine, les nou-
veaux gérants mettent un point  
d’honneur à travailler avec des fermes 
et des producteurs locaux de confiture, 
miel, moutarde et autres saveurs du  
terroir. A déguster sans modération ! 
Entre terre et mer : 21, place Baudelot 
02 35 83 04 84, fermé le mercredi et le 
dimanche après-midi.
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